

Fecha 21.06.2023	Sección Dinero	Página 1-3
----------------------------	--------------------------	----------------------



Jugada política

El Presidente hizo un buen movimiento político para no implicar en las disputas comerciales con Estados Unidos y Canadá la utilización de semillas genéticamente modificadas. El tema no estará en la mesa de las consultas.

México es autosuficiente en el maíz blanco que se utiliza para producir tortillas, lo cual tiene un altísimo valor simbólico. Cerrar las fronteras o poner aranceles a estas importaciones, con las que no se tenga acuerdo comercial, no implicará de ninguna manera presiones, sin embargo, manda un mensaje hacia los productores de maíz.

No olvide que los campesinos, especialmente en el norte del país, se sienten poco atendidos por el gobierno, así que es fácil entender las razones por las cuales la administración les hizo un guiño que, hasta el momento, no se ha convertido en acciones concretas, lo cual podría ocurrir prácticamente en cualquier momento.

Raquel Buenrostro ha mantenido una estrategia de contención y apaciguamiento con sus pares de Estados Unidos y Canadá, quienes no dejan de insistir en que quieren una respuesta sobre el maíz genéticamente modificado con base en la ciencia y no en la creencia.

Se trata, sin lugar a dudas, de una intención clara de evitar que el gobierno tenga que definirse sobre el uso o no de la ciencia para crear productos para alimentación humana.

REMATE DESCONOCIDO

Una buena muestra de lo que sucedió al interior de Credit Suisse se vio hace unos días. Quien fuera el presidente del comité de directores de este banco publicó un tuit en el que habla sobre el fin de su gestión en este cargo. Nada extraño ni sobresaliente. Lo que sí lo convirtió en noticioso fue la respuesta de **Luis Macías**, quien fuera representante en México de esta institución. En él puede leerse: "Qué vergüenza. Un niño de 10 años de edad pudiera haber hecho el trabajo mejor que tú. El comité de dirección y tú destruyeron 170 años de una poderosa casa. Me quito el sombrero".

Algunas veces se olvida que mucho más importante que

Continúa en siguiente hoja



Página 1 de 2
\$ 20670.00
Tam: 318 cm2

Fecha	Sección	Página
21.06.2023	Dinero	1-3

las instituciones son las personas que las integran. Este tuit deja muy clara la rabia que sintieron los trabajadores ante las malas decisiones del comité de dirección. Una pregunta para las empresas mexicanas: ¿Qué tanto creen que son importantes los deseos, aspiraciones y trabajo de sus colaboradores y qué tanto lo son las decisiones y sus comités de dirección?

REMATE CONFIRMADO

Una vez que se confirmó el adelanto que publicó ayer el *Padre del Análisis Superior* en el sentido de que **Marath Baruch Bolaños** sería nombrado secretario del Trabajo, es bueno recordar que los titulares de las secretarías de Estado son los brazos ejecutores del jefe del Ejecutivo, es decir, no necesariamente tienen que gustarles a los que opinan, sino a quien es su jefe directo. Por momentos parecería que quienes opinan sobre estos temas los confunden con funcionarios de elección popular. El Presidente tiene el privilegio de elegir cuáles son las personas que, de acuerdo con su criterio, son las mejores para esa encomienda.

La suma de los aciertos y fallas de cada uno de los miembros son lo que determinan el éxito o fracaso que tiene determinada administración.

REMATE APOYADO

El PAS está convencido de la honorabilidad de **Margarita**

Ríos-Farjat. Como lo hizo desde que era funcionaria de la Secretaría de Hacienda y ahora que es ministra de la SCJN, esta mujer se ha concentrado en cumplir lo que marca la Constitución. Mucho más allá de los ataques que pueda recibir, la realidad es que ella fue seleccionada para cumplir con la Carta Magna y no para servir a un proyecto político o un presidente determinado.

REMATE DECEPCIONADO

¿Recuerda cuando la secretaria de Energía, **Rocío Nahle**, anunció que la refinería Olmeca, en Dos Bocas, Tabasco, iniciaría operaciones en julio? Durante la más reciente conmemoración del día de la expropiación petrolera se afirmó categóricamente que así sería.

Sin embargo, la realidad es que resulta prácticamente imposible que en unos días comiencen las operaciones. Si sigue las comunicaciones de la secretaria de Energía, verá que todavía están trabajando en las fases previas al inicio de prueba.

A estas alturas, sería mejor (menos malo si se prefiere) que esta refinería comenzara a operar, puesto que ha tenido un costo monumental para el erario y, de mantenerse a esta marcha, no aumentará la capacidad de refinación de Pemex, sino que servirá, a duras penas, para cubrir el declive de otras refinerías ante su obsolescencia.